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 заметила, что мы очень мало «Я замет
кировских производителей. Это нкировски
справедливо, ведь среди них естьспр едл
потрясающие примеры: унинскийпотряс
маслозавод, бренд «Настин Сла-
стин», фабрика полезного шокола
«СвитБин» и много других. Я хочу 
исправить ситуацию. Недавно м
рассказали о «Крымском десерте
Так жители Крыма о нем узнали
из моего обзора, написали мне об
этом и были благодарны за та-
кое открытие». 

6
Юлия Ляпунова,
создатель кировского бренда «Полезнямки».

Запрос на 
Победилово

К 2035 году географию полетов из Кирова планируют расширить в два раза. 
Новые авиарейсы, которые стартуют в ближайшее время, пользуются высоким 
спросом.
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или 76,3 млн голосов 
набрал на выборах пре-
зидента Владимир Путин. 
В Кировской области 
за лидера страны свои 
голоса отдали 80,08% 
избирателей. В 2012 году 
показатель составлял 
57,94%, в 2018 – 70,41%.

87,3%
ИТОГИ ЦИТАТА

«Прошедшая кампания была напряжённой и крайне 
ответственной, ведь по большому счёту мы выбирали 
путь, по которому Россия пойдёт дальше, выбирали 
будущее для себя и своих детей. И значимость этого 
события понимало абсолютное большинство 
избирателей, которые пришли на выборы.
Ещё раз благодарю всех, кто принял участие 
в голосовании, независимо от того, кому вы 
отдали свой голос. Главное, вы доказали, 
что с уважением относитесь к своему 
гражданскому долгу, цените свободу вы-
бора и свой голос, а каждый ваш голос, 
повторю, имел огромное значение».

Владимир Путин, 
Президент РФ (из обращения к гражданам 21 марта 
по итогам выборов).

К 2035 году географию по-
летов из Кирова плани-
руют расширить в два 
раза. Новые авиарейсы, 
которые стартуют в бли-
жайшее время, пользуются 
высоким спросом.

Об этом шла речь на пресс-
конференции в региональном 
Центре развития туризма, по-
священной перспективам разви-
тия туристического потенциала 
Кировской области. Затронули, 
в частности, тему долгосрочной 
перспективы расширения воз-
душного сообщения. 

Как напомнил замминистра 
транспорта региона Артем Драч-
ков, шаги в этом направлении 
уже сделаны. Один из них – про-
веденный в текущем году ремонт 
аэропорта Победилово. По пору-
чению губернатора расширена и 
география полетов: количество 
направлений увеличилось с 5 до 9.

– Если в настоящее время мы 
можем улететь в Москву, Санкт-

Петербург, Сочи, Казань, Нарьян-
Мар, то в ближайшее время откры-
ваются направления Калининград, 
Минеральные Воды, Махачкала, Са-
мара. Пропускная способность аэро-
вокзального комплекса увеличилась в 
два раза, одномоментно мы сможем 
принимать два борта. Залы предпо-
летного ожидания и зоны досмотра 
также увеличены, в связи с этим лю-
бому пассажиру будет комфортно 
пройти предполетный контроль и 
ожидать своего вылета. У нас по-
явился расширенный бизнес-зал, 
зал повышенной комфортности, 
большая парковка. В обновленной 
зоне досмотра и предполетного ожи-
дания есть точки общественного 
питания, в том числе предлагаю-
щие горячее питание. Мы вышли на 
уровень комфорта для пассажиров, 
как в крупных мегаполисах, – сказал 
замминистра.

Он отметил, что полеты на рей-
сах Nordwind в/из Кирова в Сочи (с 
1 июня по 5 октября) и Махачкалу 
(с 28 апреля по 30 сентября) будут 
выполняться на магистральных 

воздушных судах Boeing 737-800 
и Boeing 737-900 (емкость 189 и 
215 кресел соответственно) и на 
Embraer E190 (емкость 110 кресел) 
в Калининград (со 2 мая по 29 ок-
тября), что позволяет формировать 
более доступный по стоимости 
продукт. Продажа билетов от-
крыта, спрос достаточно высокий.

Как добавил и.о. гендиректора 
аэропорта Павел Коновалов, в 2024 
году Победилово планирует обс-
лужить 500 тысяч пассажиров. В 
2023-м показатель составил 426 
тысяч пассажиров. 

Заместитель министра спорта 
и туризма Кировской области 
Надежда Анисимова пригласила 

гостей со всей страны посетить 
Киров, а также напомнила, что 
в этом году город отмечает свое 
650-летие.

На данный момент есть пла-
ны по расширению географии 
полетов к 2035 году еще на 10 
направлений: планируется до-
бавить перелеты в Мурманск, 
Архангельск, Петрозаводск, Тю-
мень, Новосибирск, Челябинск, 
Уфу, Омск, Воронеж, Екатерин-
бург. Перед этим будет проведена 
большая работа по определению 
востребованности полетов среди 
населения.

– Планы на 2025-2030 годы ам-
бициозные. Все зависит от нас с 
вами: если мы действительно бу-
дем пользоваться самолетами, 
будем летать, то естественно, 
спрос рождает предложение. Мы 
готовы увеличивать субсидирова-
ние маршрутов, и авиакомпания 
Nordwind готова подключаться и 
летать в другие города, если это 
будет востребовано, – подчеркнул 
Артем Драчков.

ИНФРАС ТРУК Т УРА

Запрос на Победилово

Как сообщила и.о. заместителя 
главы администрации и главного 
архитектора Ирина Прозорова, в 
настоящее время заключены 30 
договоров комплексного разви-
тия территорий. Общая площадь 
всех проектов превышает 205 га, 
градостроительный потенциал – 
1,74 млн кв.м., из них 1,64 млн 
кв.м. – жилая застройка.

Администрацией города в теку-
щем году приняты три решения о 
КРТ: жилой застройки (в границах 
улиц Маклина-Воровского-Хлебо-
заводского проезда) и незастро-
енных территорий (восточнее и 
западнее проектируемой улицы 
Ивана Попова).

В результате проведения аукцио-
нов на право заключения догово-
ров в бюджет Кирова в 2023 году 
поступили около 40 млн рублей.

В рамках своих обязательств 
один из зас т ройщиков пере-
дал проектную документацию 
на возведение детского сада на 
ул. Торфяной на 260 мест. Еще одна 
компания передаст муниципали-
тету детский сад на 150 мест, рас-
положенный на первом этаже дома 
на Прибрежном бульваре, 8. Кроме 
того, в муниципальную собствен-

ность безвозмездно будет передано 
здание фельдшерско-акушерского 
пункта в д. Мараки.

В 2024 году планируется разра-
ботать мастер-планы комплексного 
развития территорий, расположен-
ных в районе улиц Красный Химик, 
Урицкого, Орловская, 48/1, 48/2.

В 2021 году Кировская горду-
ма приняла решение о том, что 
застройщики при реализации 
КРТ обязаны вк ла дыватьс я в 
социальную инфраструктуру. 
Компании могут передать иму-
щественные права или средства 
на развитие социальной инфра-
структуры при строительстве 
жилья. Сначала механизм но-
сил обязательный характер, но 
после замечания прокуратуры 
взносы стали добровольными. Выс-
читываются по формуле, которая 
учитывает норматив обеспеченно-
сти социнфраструктурой и общее 
количество людей, которые будут 
проживать на этой территории.

Так, по всем договорам КРТ пла-
нируется перечислить в городской 
бюджет (на специальный счет) 
37,45 млн рублей. В Кирове всего 
два застройщика согласились вно-
сить ежеквартально такие взно-

сы: УКС «Авитек» и «Сретенский 
посад». За 2023 год и истекший 
период 2024-го от них поступило 
25,89 млн рублей.

– Почему у нас в городе это доб-
ровольная история, а в других го-
родах – рабочая схема. Давайте 
смотреть практику других горо-
дов? – предложил председатель 
комиссии Денис Ерохин. 

При этом добавил, что размер 
взноса за участие в КРТ должен 
быть разным, так как стоимость 
квадратного метра зависит от зоны 
застройки.

– Вячеслав Николаевич (Симаков, 
глава администрации города, – ред.) 
поручил проработать вопрос по 
инфраструктурному взносу. Ана-
логичный есть в Пермском крае и 
других субъектах. Но, по-моему, и 
там по решению краевого прави-
тельства взнос добровольный, а не 
обязательный. Мы опыт изучим, – 
прокомментировал заместитель 
главы администрации Всеволод 
Фролов.

– Предложение с зонированием 
очень интересное. Сейчас вопрос 
с инфраструктурным сбором об-
суждается, – подтвердила Ирина 
Прозорова.

ённой и крайне
ту мы выбирали
ше, выбирали 
чимость этого 
инство 
оры.
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годовых – на этом уров-
не в пятницу, 22 марта, 
Совет директоров Банка 
России сохранил ключе-
вую ставку. По прогнозу 
регулятора, годовая 
инфляция снизится до 
4,0-4,5% в 2024 году и 
будет находиться вблизи 
4% в дальнейшем.

16%

ЦИФРА

В Кирове хотят доработать тему инфраструктурных взно-
сов при реализации договоров комплексного развития 
территорий. Пока они добровольные. Застройщики, за-
ключающие договоры КРТ, могут согласиться, а могут от-
казаться выплачивать средства на развитие социальной 
инфраструктуры. Вопрос подняли на заседании комис-
сии Кировской гордумы по экономике и предпринима-
тельству.

С ТРОИТЕЛЬС ТВО
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Вторые по балеткам
Кировская область заняла 2 место в 

рейтинге регионов по производству 
балеток в России. Его на осно-
ве данных о производстве  
обуви за 2023 год составили 
аналитики государствен-
ной системы маркировки 
«Честный знак».

Больше всего балеток 
в России в 2023 году было 
произведено в Москве – 291 
тыс. пар. В Кировской обла-
сти, занявшей вторую строчку 
рейтинга, было изготовлено 260 тыс. 
пар. Также в пятерку лидеров вошли 
Московская область (117 тыс. пар), Омс-

кая область (101 тыс. пар) и Республика 
Башкортостан (94 тыс. пар).

«В 2023 году жители Кировской 
области отдавали предпочте-

ние более дорогим моделям – 
средневзвешенная цена на 
балетки выросла на 61%. 
Если взглянуть на данные 
за 2022 год, то в среднем 
пара балеток обходилась 

покупателям в 427 рублей. В 
2023 году показатель составил 

688 рублей. Всего с января по де-
кабрь прошлого года жители Кировской 
области потратили на балетки 4,5 млн 
рублей», – сообщили в ЦРПТ.

ЛЕГК А Я ПРОМЫШЛЕННОС ТЬ

Государственная Дума в оконча-
тельном чтении приняла закон, 
который вносит поправки в Жи-
лищный кодекс РФ и уточняет ус-
ловия для сдачи квартир в аренду 
и внаем, в том числе посуточно. 
Мнения на эту тему собрали в 
пресс-службе Заксобрания Ки-
ровской области.

Как отметил председатель комитета ЗСКО 
по промышленности и развитию инфра-
структуры Игорь Бибиков, закон разработан 
во исполнение решения Конституционно-
го суда и призван урегулировать деятель-
ность по краткосрочному найму жилых 
помещений.

– Новые нормы – это дополнительные га-
рантии для граждан, которые живут в мно-
гоквартирных домах. Если соседняя кварти-
ра сдается внаем, это не должно создавать 
никаких проблем – ни коммунальных, ни 
в плане общественного спокойствия – для 
других жильцов. Эти условия должен вы-
полнять собственник, на что теперь прямо 
указано в законодательстве, – подчеркнул 
Игорь Бибиков.

О том, какие неудобства соседям может 
доставить квартира, которая сдается по-
суточно, пояснила председатель Кировской 

областной организации профсоюза работ-
ников жизнеобеспечения Юлия Канаш.

– Не во всех арендных квартирах установ-
лены счетчики. В таком случае счета за воду 
выставляются по нормативу, то есть расчет 
ведется по числу прописанных в квартире 
людей. Расход по водоснабжению и водоот-
ведению при посуточной сдаче квартиры 
значительно больше, чем начисления на 

одного собственника либо прописанного 
абонента, которому начисляют по норма-
тиву, даже с учетом повышающего коэф-
фициента. Если в доме нет общедомового 
прибора учета, эта разница ложится на 
ресурсоснабжающую организацию. Если 
такой счетчик установлен, дополнитель-
ные расходы поделят на всех жильцов. На 
мой взгляд, это нарушает права соседей. 

Поэтому считаю, что закон правильный и 
своевременный, важно, чтобы он работал, – 
считает Юлия Канаш.

Принятый закон ставит четкие условия: 
при сдаче квартиры должны соблюдаться 
правила содержания общедомового имуще-
ства и обязательно использоваться приборы 
учета. Если права соседей будут нарушены, 
они смогут обратиться в суд.

– Конечно, в документе есть и другие нор-
мы, в том числе о том, что квартира должна 
сдаваться на законных основаниях. Должен 
быть договор, а это уже основание для упла-
ты налогов. Иными словами, новый закон 
усиливает ответственность собственника 
за тех, кого он пустил на свои квадратные 
метры, вводит дополнительные гарантии 
для соседей, а также выступает в логике 
легализации рынка съемного жилья, – ком-
ментирует депутат ОЗС Михаил Ковязин.

Он добавил, что «вопрос контроля в этой 
сфере стоит очень остро».

– К сожалению, часть квартир, которые 
сдаются посуточно, не оформляется как 
положено, и доказать это достаточно слож-
но. Закон в этом отношении полезный и 
важный, он закрывает еще одну правовую 
нишу, самое главное, чтобы он должным 
образом исполнялся, – подчеркнул Михаил 
Ковязин.

РЫНОК

Арендная легализация

Сообщили также о самых распро-
страненных видах предприни-
мательской деятельности среди 
юридических лиц, индивидуаль-
ных предпринимателях и о ситуа-
ции с миграцией.

На начало 2024 года в Кировской области 
учтено 26,8 тысячи организаций (юриди-
ческих лиц с учетом филиалов и предста-
вительств) и 30,4 тысячи индивидуальных 
предпринимателей, глав крестьянских 
(фермерских) хозяйств, нотариусов, зани-
мающихся частной практикой, и адвокатов, 
осуществляющих адвокатскую деятельность 
индивидуально. Такие цифры Кировстат оз-
вучил, ссылаясь на данные статистического 
регистра Росстата.

– Почти 60% хозяйствующих субъектов 
Кировской области зарегистрированы в об-
ластном центре, – отмечают статистики.

В 2023 году было учтено 924 вновь зареги-
стрированных юридических лиц – на 1,4% 
меньше, чем в предыдущем. За аналогичный 
период почти на 23% снизилось количество 

официально ликвидированных юридиче-
ских лиц.

– Согласно основному виду деятельности, 
заявленному при государственной регистра-
ции, на 1 января 2024 года в Кировской об-
ласти наибольшая часть организаций (22,5%) 
сосредоточена в оптово-розничной торговле. 
Деятельность по операциям с недвижимым 
имуществом и в сфере обрабатывающих про-
изводств заявило 10,2% организаций, – про-
должили в Кировстате.

Комментируя миграцию бизнеса, со-
общили, что в 2023 году регион покинули  
49 организаций. При этом миграционный 
поток юридических лиц Кировской области 
был смещен в сторону притока, который со-
ставил 75 организаций.

– Наибольший приток обеспечили два реги-
она: город Москва и Удмуртская Республика 
(24 и 8 организаций соответственно). Среди 
регионов, куда устремлен отток, можно вы-
делить город Москва (13 организаций), Ниже-
городскую область и Республику Калмыкию 
(по 4 организации соответственно), – проком-
ментировали в статистическом ведомстве.

Количество индивидуальных предпри-
нимателей Кировской области в 2023 году 
по сравнению с предыдущим годом увели-
чилось почти на 6 %.

Основная доля индивидуальных предпри-
нимателей при государственной регистра-

ции в качестве основного вида экономиче-
ской деятельности чаще всего заявляют 
такие виды деятельности, как оптово-роз-
ничная торговля (36,6%), транспортировка 
и хранение (14,2%), обрабатывающие про-
изводства (8,6%) и строительство (7,8%).

ЭКОНОМИК А

РАСПРЕДЕЛЕНИЕ ОРГАНИЗАЦИЙ КИРОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПО ВИДАМ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ НА 1 ЯНВАРЯ 2024 (в % к итогу).

В Минэко появился 
куратор инвестполитики

Заместителем министра экономического развития 
Кировской области Натальи Кряжевой назначен Ев-
гений Соколов. 

«Он будет заниматься координацией по расшире-
нию реформы контрольно-надзорной деятельности, 
оценкой регулирующего воздействия проектов нор-
мативных правовых актов в сфере инвестиционной и 
предпринимательской деятельности и инвестиционной 
политикой», – прокомментировали в региональном 
правительстве.

Ранее Соколов работал начальником контрольно-
аналитического отдела министерства. Место стало 
вакантным после назначения Дениса Пестрикова 
главой регионального Минпромторга.

К А ДРЫ
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Кировская клиническая больни-
ца №7 им. В.И. Юрловой является 
ключевым специализированным 
учреждением региона эндокри-
нологического профиля. В 2023 
году учреждение стало участни-
ком федерального проекта «Борь-
ба с сахарным диабетом». Это уже 
позволило внедрить в работу Реги-
онального эндокринологического 
центра, который входит в структу-
ру больницы, передовое офталь-
мологическое оборудование. 

Новая медицинская техника 
поставлена и в кабинет «Диабе-
тическая стопа», расположенно-
го в поликлинике №1 на ул. Гри-
боедова, 45. 

По словам главного врача Ки-
ровской клинической больни-

цы №7 Александра Соболева, 
синдром диабетической стопы 
развивается примерно у 15% па-
циентов с сахарным диабетом. На 
начальных этапах патологические 
проявления затрагивают только 
кожу, затем поражаются мышцы, 
сухожилия, костная ткань. Раз-
виваются гнойные воспаления, 
остеомиелит. В запущенных слу-
чаях единственным методом лече-
ния синдрома диабетической сто-
пы является ампутация.

– Новое оснащение кабинета, 
проведенное в рамках федераль-
ного проекта, позволяет врачу-
хирургу проводить скрининг па-
циентов с сахарным диабетом, 
выполнять диагностику синдро-
ма диабетической стопы и амбу-

латорное лечение поверхностных 
нейропатических язвенных де-
фектов, – отмечает главный врач. 

На сегодня рабочее место хи-
рурга-подиатра оборудовано спе-
циальным профессиональным 
скалером для удаления гиперкера-
тоза. Он имеет линзу диаметром 
120 мм с кольцевой подсветкой 
для качественной визуализации 
эпидермиса. 

Также в арсенале врача но-
вый ультразвуковой допплеров-
ский анализатор, который позво- 
ляет оценить периферический ар-
териальный кровоток, выявить 
локализацию и степень гемоди-
намических нарушений в маги-
стральных артериях бедра, голе-
ни и стопы.

Важной составляющей диагно-
стики синдрома диабетическиой 
стопы является оценка перифе-
рической нервной системы. Для 
этого врач определяет различные 
виды чувствительности: тактиль-
ную – с помощью монофиламен-
та и вибрационную – с помощью 
градуированного камертона.

Как отмечает первый замес-
титель председателя прави-
тельства Кировской области 
Дмитрий Курдюмов, цель феде-
рального проекта «Борьба с са-
харным диабетом» – остановить 
развитие «тихой эпидемии». Чис-
ло пациентов с диагнозом «Сахар-
ный диабет» ежегодно растет, по 

статистике каждый четвертый 
россиянин либо болен сахарным 
диабетом 2-го типа, либо нахо-
дится в группе риска его разви-
тия. 

– Кировская область в числе пер-
вых регионов страны включилась 
в реализацию этого нового феде-
рального проекта. Важным на-
правлением госпрограммы «Борь-
ба с сахарным диабетом» станет 
техническое обновление учрежде-
ний первичного звена, в функции 
которого входит профилакти-
ка, диагностика, а также диспан-
серное наблюдение за пациентами 
при установлении диагноза, – под-
черкнул Дмитрий Курдюмов.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

№

Нацпроект «Произво-
дительность труда» 
расширили на турис-
тическую отрасль. 
Поддержку могут 
получить предприя-
тия сферы туризма с 
выручкой от 180 млн 
рублей.

Речь идет о гостиницах, 
кемпингах, коттеджах, са-
наторно-курортных орга-
низациях, турагентствах и 
туроператорах, ярмарках, 
парках культуры и отдыха, 
пляжах и аттракционах. 
Для участия в нацпроекте 
достаточно подать заявку на 
платформе «Производитель-
ность.рф».

– В рамках нацпроекта по-
рядка 200 компаний смогут 
воспользоваться экспертной 
поддержкой федерального 
центра компетенций в сфере 
производительности труда 
и сети региональных цен-
тров, – сообщил первый ви-
це-премьер страны Андрей 
Белоусов.

Ранее президент поручил 
к 2030 году охватить проек-
тами по повышению произ-
водительности труда не ме-
нее 40% средних и крупных 
предприятий базовых несы-

рьевых отраслей экономики, 
то есть около 12 тысяч.

– Это очень своевремен-
ное решение, которое по-
может нашей области еще 
активнее модернизировать 
инфраструктуру для отдыха 
и успешно реализовывать 
туристическую политику, 
включая развитие промыш-
ленного туризма. Расшире-
ние нацпроекта открывает 
для сферы туризма большие 
возможности. Внедрение 
бережливых технологий 
поможет улу чшить вну-
тренние процессы, стать 
конкурентоспособными 
и нарастить прибыль без 

дополнительных затрат, – 
прокомментировал министр 
промышленности, предпри-
нимательства и торговли 
Кировской области Денис 
Пестриков.

Как напомнили в мини-
стерстве, задача нацпроекта 
«Производительность труда» –  
создать современную про-
изводственную культуру и 
без инвестиций повысить 
производительность труда 
и выработку продукции. 
Эксперты помогают перест- 
роить внутрипроизводствен-
ную логистику, загрузить 
оборудование, сократить 
простои на предприятиях. 

ОТРАС ЛЬ

Возможности 
для туризма

ОАЭ, Египет, Таиланд 
и Турция вошли в 
список наиболее вос-
требованных в этом 
году туристических 
направлений. Об этом 
ранее сообщали спе-
циалисты страховой 
компании «Согласие», 
ссылаясь на статисти-
ку продаж полисов 
путешественников.

Эксперты рассказали, при 
поездках в какие из этих 
стран, а также при отдыхе 
в других, менее популярных 
странах страховка обойдется 
дороже. 

«Более затратным будет 
оформление полисов для ту-
ристов, выбравших Таиланд. 
При расчете применяется по-
вышающий коэффициент, 
что связано с увеличенными 
рисками в этой стране. Речь, 
в частности, идет о непри-
вычных для российских 
туристов блюдах местной 
кухни, которые чаще могут 
провоцировать проблемы с 
самочувствием, чем, напри-
мер, в Европе. Кроме того, в 
Таиланде нередки аварии с 
участием арендовавших мо-
тобайки отдыхающих и не-
приятные инциденты с обе-

зьянами», – комментируют 
в пресс-службе компании. 

При расчете стоимости 
полисов для туристов, вы-
езжающих в ОАЭ и Турцию, 
действуют стандартные та-
рифы. Страховка не обойдет-
ся дороже и при поездках в 
Египет – нападения акул в 
2023 году не повлияли на 
страховые тарифы, посколь-
ку, уточняют эксперты, эти 
трагичные случаи – единич-
ны. К слову, атаки морских 
хищников никак не сказа-
лись и на потоке туристов в 
Египет. По статистике «Со-
гласия», продажи полисов 
путешественников для от-
дыха на Красном море после 
трагедий не сокращались.

Среди менее популярных 
направлений, куда при по-

ездках стоимость страхова-
ния будет несколько выше, 
специа листы отмети ли 
Шри-Ланку, Мальдивы, Ин-
донезию, Доминикану, Кубу, 
Чили, Ямайку, а также ряд 
других стран, в каждой из 
которых есть свои опреде-
ленные особенности. 

«Например, полис для 
путешествия в островные 
государства стоит дороже, 
так как в случае заболевания 
или травмы застрахованно-
му может потребоваться экс-
тренная транспортировка до 
клиники на водном или ави-
ационном транспорте. По-
вышающие коэффициенты 
применяются и при поездках 
в те страны, где в целом до-
рого стоят медицинские ус-
луги», – добавили эксперты.

ФИНАНСЫ

Ценник 
для страховки

Оснащение проведено по федеральному проекту «Борьба с сахарным диабетом». 



По итогам 2023 года 1 887 че-
ловек прошли обучение и повы-
сили квалификацию. Заключе-
ны договоры о сотрудничестве 
со студентами Вятского авто-
мобильно-промышленного кол-
леджа – 22 человека (в 2023 году 
завершили восемь студентов).   
23 сотрудника филиала «КЧХК» 
получают высшее образова-
ние за счет средств предприя-
тия (шесть человек завершили 
в 2023 году). По целевому на-
правлению в настоящее время 
от предприятия в вузах обучает-
ся один человек (в 2023 году за-
вершили два человека).

Для молодых сотрудников 
продолжают работу программы 
по улучшению жилищных ус-
ловий. Предприятие предостав-
ляет молодым специалистам 
служебное жилье с 2013 года, в 
прошлом году этой возможно-
стью воспользовались 30 сотруд-
ников.

Ипотечная программа, по ко-
торой предприятие возмещает 

затраты по выплате части про-
центов, действует с 2014 года. С 
прошлого года максимальный 
возраст участников програм-
мы увеличен до 40 лет включи-
тельно. Кроме того, программу 
распространили на территорию 
Кирово-Чепецкого района и на 
строящееся жилье, увеличи-
ли размер выплат. Всего в ипо-
течной программе уже приняли 
участие 311 человек.

Ежегодно филиал «КЧХК» ре-
монтирует группы в детских са-
дах Кирово-Чепецка, обновляет 
веранды, закупает новое обору-
дование. В 2023 году были от-
ремонтированы две группы для 
детей от трех лет в детских са-
дах №№ 7 и 26. Корпоративные 
группы создаются по соглаше-
нию о сотрудничестве между 
«Уралхимом», администрацией 
Кирово-Чепецка и детскими до-
школьными учреждениями сро-
ком на четыре года. По истече-
нию этого времени помещение 
передается в пользование муни-

ципалитету. Программа «Урал-
хим» – детям» действует с 2010 
года. За это время в детских са-
дах города открыто 27 корпора-
тивных групп.

На предприятии действует 
программа добровольного меди-
цинского страхования (ДМС). В 
2023 году были расширены пе-
речни лечебно-профилактиче-
ских учреждений и предостав-
ляемых в рамках договора ДМС 
медицинских услуг. В прошлом 
году на добровольное медицин-
ское страхование предприятие 
направило более 22 млн рублей.

В 2023 году 615 сотрудников 
прошли реабилитационно-вос-
становительное лечение в са-
натории-профилактории «Пе-
рекоп». Сотрудники филиала 
«КЧХК» занимаются в спортив-
ном клубе «Олимпия», где посе-
щают бассейн и тренажерный 
зал. Ежемесячно для них и чле-
нов их семей организуются мас-
совые катания на коньках в ле-
довом дворце «Олимп-Арена». 

Предприятие поддерживает за-
водские команды по хоккею, 
футболу, баскетболу, волейбо-
лу, армрестлингу и настольному 
теннису. Спортсмены участвуют 
в городских и областных спор-
тивных мероприятиях. 

В летний период на базе са-
натория-профилактория «Пере-
коп» работает детский оздоро-
вительный лагерь «Юность». В 
2023 году там отдохнули и по-
правили здоровье 447 детей со-
трудников предприятия. 

НОВОС ТИ КОМПАНИИ

В филиале «КЧХК» подведены итоги 
работы с персоналом за 2023 год
В филиале «КЧХК» АО «ОХК» Уралхим» подведены итоги работы 
с персоналом за 2023 год. Средняя заработная плата сотрудников 
(без учета инженерно-технического персонала) составила 67 700 рублей. 
Рост по отношению к предыдущему периоду – 18,2%.

Елена Перминова, заместитель директора по персоналу 
и социальной политике филиала «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим», 
депутат Законодательного собрания Кировской области:

– Работе с персоналом на нашем предприятии уделяется большое 
внимание. Особенно сейчас, когда практически все отрасли промыш-
ленности испытывают кадровый дефицит. В этой ситуации мы со-
храняем и совершенствуем наши социальные программы, обеспечи-
ваем рост заработной платы, обучаем наших сотрудников, ведем 
профориентационную работу со школьниками и студентами.

В Кирове предложили 
упростить процедуру 
демонтажа незакон-
ных вывесок.

Тему соблюдения правил 
внешнего благоустройства, 
касающихся работы с выве-
сками, средствами наружной 
информации и незаконной 
рекламой, обсудили на засе-
дании профильной комиссии 
Кировской гордумы.

– Процесс затягивается из-
за того, что приходится выда-
вать не одно предписание, а 
потом выходить в суд, чтобы 
обязать собственника убрать 
вывеску, не соответствую-
щую требованиям. В апреле 
на рассмотрение депутатов 
гордумы будем вносить из-
менения, которые позволят 
нам упростить и ускорить эту 
процедуру. Суть в том, что, 
если не исполняется второе 
предписание, теруправление 
без решения суда сможет за-
конно самостоятельно убрать 
вывеску или средство наруж-
ной информации, – сообщил 
руководитель Октябрьского 
теруправления Станислав 
Коваленко.

За нарушения размещения 
вывесок и средств наружной 
информации территориаль-
ные подразделения адми-
нистрации города выдали 

несколько десятков предпи-
саний, однако масштабных 
изменений в лучшую сторону 
пока не наблюдается.

Как напомнили в горадми-
нистрации, город разделен на 
две зоны, первая из которых 
включает самые популярные 
туристические маршруты.

– Наибольший объем рабо-
ты у Первомайского района. 
До Дня города теруправле-
нию необходимо приложить 
максимальные усилия, чтобы 
в центре был порядок. Также 
продолжают вызывать бес-
покойство здания на углу 
Октябрьского проспекта и ул. 
Воровского. Мы встречались 
с предпринимателями, чьи 
вывески создают визуальный 
шум, но картина там преж-
няя, – подчеркнула глава го-
рода Кирова Елена Ковалева.

В теруправлении Ленин-
ского района сообщи ли, 
что продолжают работу с 
собственниками, им вы-
даны предписания. Что ка- 
сается дома на Октябрьском 
проспекте, 90, вывески там 
уберут, когда в рамках кап-
ремонта будет ремонтиро-
ваться фасад здания. Пред-
приниматели обязуются 
разместить новые уже в со-
ответствии с требованиями.

Во второй зоне, к кото-
рой относятся в основном  
объекты Нововятского райо-
на, предписания будут выда-
ваться с 2025 года. При этом 
предпринимателям уже сей-
час указывают на нарушения. 
На информацию они, как за-
верил чиновник, реагируют 
и приводят фасады зданий в 
соответствующий вид.

БЛАГОУС ТРОЙС ТВО

Форсирование 
регулирования

Новый начальник от-
дела транспорта Киро-
ва Андрей Коновалов 
поднял вопрос пере-
хода на брутто-кон-
тракты пассажирских 
перевозок.

Тему обсудили на заседа-
нии профильной комиссии  
Кировской гордумы. Назна-
ченный на эту должность  
26 января 2024 года началь-
ник отдела транспорта города 
Кирова выступил перед де-
путатами с докладом «О ра-
боте автобусных маршрутов 
городского пассажирского 
транспорта».

– С учётом предложений де-
путатов 5 марта в связи с об-
ращением АО «ВМП «АВИТЕК» 
был проведён выездной кон-
троль. В утренние часы пик – с 
6.30 до 7.15 – работа проверена 
на остановках на пересечений 
улиц Кольцова и Ломоносова, 
рядом с парком Победы, рабо-
та маршрутов, двигающихся 
в сторону завода «АВИТЕК». 
Вместимость в автобусах 
не превышена, каких-либо 
нарушений не выявлено, –  
доложил Андрей Коновалов. 

Депутат Андрей Стрель-
ников заметил, что на 50-й 
маршрут действительно до-
бавили четвертый автобус, и 
«людям стало легче дышать».

– А сейчас на маршруте 
снова 4 машины. Получается, 
мы добавили автобус, про-
верили, всё стало хорошо – и 
снова автобус убрали, – до-
бавил Стрельников.

В ответ Коновалов пояснил: 
дело не в том, что «прове-
рили – убрали автобус», а в 
кадровом дефиците у пере-
возчиков.

– Хочу отметить, что в це-
лом для улучшения работы 
транспорта общего пользо-
вания предлагается рассмо-
треть заключение брутто-
контрактов на перевозки с 1 
января 2026 года. Для этого 
в бюджете необходимо будет 
предусмотреть соответству-
ющие ассигнования, – про-
должил начальник отдела 

транспорта города Кирова.
Доба ви м, ч т о бру т т о -

контракты – это модель ор-
ганизации пассажирских 
перевозок, при которой вся 
выручка перечисляется на 
специальный счет бюджета 
города. Мэрия оплачивает 
перевозчику выполнение 
рейсов по маршрутам на 
основании объема выпол-
ненных работ с условием 
контроля их качества.

– Цифры уже звучали ещё 
в предыдущем созыве: два 
миллиарда, – напомнил  де-
путат Денис Ерохин 

– Если мы хотим улучшить 
ситуацию, нам нужно дви-
гаться в этом направлении, – 
заключил Андрей Коновалов.

ТРАНСПОРТ

Спецсчёт 
для перевозчиков



Кондитерская, онлайн-школа и сов-
местные закупки. Эти три проекта, 
которых объединяет единый бренд 
«Полезнямки» и его создательница 
Юлия Ляпунова, логично появились 
друг за другом. О становлении и раз-
витии своего дела предприниматель 
рассказала «Бизнес новостям».

Первый проект появился в 2011 году. Повод 
к тому был нерадостный – старшему сыну, ко-
торому на тот момент исполнилось  12 лет, 
поставили диабет первого типа. В то время 
Юлия была успешным юристом с 10-летним 
стажем и плотным рабочим расписанием. 
Однако вмиг ее стали волновать совершенно 
другие вопросы.

«Сухофрукты и фруктоза – вот всё, что я 
могла предложить своему сыну. Ведь в 2011 
году не было никаких сахарозаменителей, 
магазинов правильного питания, еды с низ-
ким гликемическим показателем, – вспоми-
нает собеседница. – И поэтому я, равнодуш-
ная до этого к кулинарии, встала за плиту и 
стала самостоятельно осваивать рецепты де-
сертов, которые сможет есть мой сын. И по-
настоящему увлеклась этой темой. Стала ис-
кать и собирать рецепты, придумывать свои, 
миксовать ингредиенты. Не было мысли 
строить на этом бизнес. Было неудержимое 
желание кулинарных экспериментов. Я гото-
вила для сына, потом для его друзей, для сво-
их друзей и знакомых. Захотелось поделиться 
своими рецептами с людьми». 

Так появилась онлайн-школа полезных ре-
цептов, к которой присоединились участни-
ки буквально со всего мира. У Юлии появился 
продюсер, который помогал с развитием это-
го направления. Ее пригласили на кировское 
телевидение: придумывала для эфиров все 
новые полезные рецепты, выпуски выходили 
еженедельно. 

В 2014 году Юлия Ляпунова поняла, что ме-
ста на домашней кухне категорически не хва-
тает и задумалась об отдельном помещении 
для своей кондитерской. Однако стоимость 

аренды и тем более покупки площадей каза-
лась неподъемной. «Я все время размышляла, 
где бы найти подходящее помещение... И вот 
слышу по радио объявление: «Администра-
ция города предлагает площади для аренды 
и покупки...», – рассказала Юлия. – Конечно, 
в тот же вечер бегу и узнаю подробности. Та-
ким образом, мы на очень комфортных ус-
ловиях приобрели цоколь площадью около 
100 квадратных метров в центре города. По-
сле покупки был сделан ремонт, помещение 
разделено на несколько зон. Одну мы начали 
сдавать в аренду. На эти деньги расплачива-
лись с городской администрацией и продол-
жали ремонт».

Теперь когда-то подвальное помещение – 
стильное и уютное место, где можно купить 
десерты производства собственной конди-
терской Юлии, выпить чашечку кофе или чая 
и да – забрать заказанный товар! 

Направление совместных закупок, как и 
остальные проекты Юлии, появилось логич-
но, но совсем не по шаблону. «В 2021 году я 
поняла, что покупать ингредиенты и полез-
ные продукты логичнее совместно с кем-то –  
так дешевле и удобнее. И пригласила присо-
единиться своих знакомых, потом подтяну-
лись знакомые знакомых... Это направление 
неожиданно «взлетело» и завоевало доверие 
моей аудитории. Причем даже больше, чем 
кондитерская», – продолжила предпринима-
тель. 

В то же время она оставила юридическую 
карьеру и сосредоточилась на развитии  
своих проектов. Когда начинала совмест-
ные закупки, то совершенно ничего об этом 
не знала. Сейчас собрала около себя внуши-
тельную аудиторию единомышленников. Вы-

ражаясь современным языком, стала инфлю-
енсером, поэтому к ней часто обращаются с 
предложением о сотрудничестве. Юлия, пре-
жде всего, сама тестирует продукт, и если он 
произвел хорошее впечатление, то снима-
ет искренний и эмоциональный видеобзор. 
Подписчики в восторге, партнеры фиксируют 
рост охватов и продаж, а предприниматель 
счастлива, что смогла помочь очередному ин-
тересному проекту.

«Я заметила, что мы очень мало знаем ки-
ровских производителей. Это несправедливо, 
ведь среди них есть потрясающие примеры: 
унинский маслозавод, бренд «Настин Сла-

стин», фабрика полезного шоколада «Свит-
Бин» и много других. Я хочу исправить ситу-
ацию. Недавно мы рассказали о «Крымском 
десерте». Так жители Крыма о нем узнали из 
моего обзора, написали мне об этом и были 
благодарны за такое открытие. Также я под-
держиваю кировских рукодельниц и масте-
ров. К примеру, недавно пришла семейная 
пара и принесла свои наборы из эпоксидной 
смолы. Очень хороши, непременно буду сни-
мать о них видео. Также в наших соцсетях мы 
выкладываем альбом с творчеством местных 
мастеров, люди могут онлайн сделать заказ, 
а забрать его у нас.  Я не ищу партнеров, мои 
люди рано или поздно сами находят меня», – 
говорит предприниматель.

Многочисленные деловые и дружеские 
партнерства мотивировали Юлию пройти 
проверки контролирующих органов, так-
же подключить систему ЭДО, позволяющую 
выстроить электронный документооборот 
внутри компании, между организациями и  
с госорганами. 

Во время разговора собеседница отметила 
практическую пользу программ региональ-
ного центра «Мой бизнес». Там она регулярно 
проходит обучение, воспользовалась помо-
щью в оформлении торговой марки и выхо-
да на маркетплейсы, выиграла тендер на ре-
кламу. 

Сейчас три проекта бренда работают син-
хронно и слаженно, объединяя людей, ко-
торым интересно полезное питание. Жизнь 
Юлии Ляпуновой вновь стала насыщенной 
на события и дела, даже слишком. 

«Осенью 2023 года я почувствовала, что 
ежедневное расписание слишком плотное. 
Я не знаю, куда мне двигаться дальше. Из-за 
многочисленных ежедневных задач не могу 
сосредоточиться. Поэтому приостановила в 
некоторой степени свою активность, завер-
шила, к примеру, запись передач на телеви-
дении. Мне нужна тишина, чтобы я спокойно 
дождалась верного решения. Оно, как и всег-
да, придет само собой. Непременно», – при-
зналась Юлия Ляпунова. 

«Я заметила, что мы очень мало знаем кировских 
производителей. Это несправедливо, ведь среди них есть 

потрясающие примеры. Хочу исправить ситуацию».
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КОРОТКО
▶ На площадке КРИНа откры-

лась новая кулинария «Дожина-
ха». Об этом сообщили владельцы 
имущественного комплекса.

Они отметили тот примеча-
тельный факт, что кулинария от-
крылась «в чудом сохранившемся 
доме управляющего (по другим 
данным, главного инженера Вят-
ского Казенного винного скла-
да)»: «Здесь он жил с семьей до 
революционных событий, во вре-
мена расцвета Российской им-
перии. Впоследствии дом был 
перестроен, надстроен этаж, уве-
личилась площадь, и помещение 
занял завод Красный Инструмен-
тальщик».

▶ Готовится к открытию ита-
льянское бистро «Орсетто».

«Прямо сейчас мы делаем по-
следние доработки нашего инте-
рьера и с радостью делимся кадра-
ми прямиком из зала и с кухни, 
чтобы хотя бы «одним глазком» вы 
могли посмотреть за работой на-
шей команды», – написали на днях 
в соцсетях проекта.

По планам новое заведение об-
щественного питания откроет 
свои двери в марте. Как уточняет 
паблик «Строим Киров», оно от-

кроется на улице Воровского.

▶ ГК «Мамина кухня» откры-
вает новый проект «Рёберная». 
Об этом говорится в сообщении 
о поиске персонала в сообществе 
группы компаний.

«Рёберная» – это место для ис-
тинных ценителей мяса: аромат-
ные и невероятно вкусные рёбра, 
сочные стейки. Приготовление 
мяса на гриле и в Техасском смо-
кере», – отметили в ГК.

На работу приглашают поваров.

▶ Заработала новая кофейня.
Заведение «COFFE HOUSE» от-

крылось в центре города и предла-
гает посетителям широкий выбор 
классических и оригинальных ко-
фейных напитков и десертов. Так-
же любители кофе могут оценить 
уютную атмосферу кофейни, где 
можно поработать и отдохнуть.

▶ Открылась новая точка сети 
зоомагазинов Zoki.

Новый зообутик предлагает по-
купателям все необходимое для 
ухода за домашним питомцем. 
Кроме российских и мировых про-
изводителей кормов и продукции 
для животных, в Zoki доступны то-
вары собственного бренда.

Эти и другие подобные новости читайте в нашем новом тг-канале «Стартап Вятки»16+.   Деловые новости – в тг-канале «Бизнес новости в Кирове»16+.

В Кировской области пред-
ложили создать сообщество 
семейного бизнеса. Идея 
прозвучала на прошедшем в 
Кирове региональном фору-
ме «Женщины Вятки, мы – 
бренд». На одной из сессий 
обсудили тему «Традицион-
ные семейные ценности как 
инструмент развития бизне-
са».

После короткой презентации  
своих семейных бизнесов у осно-
вателей GoodFood43 из Слободско-
го Максима и Марины Ларионовых 
участники форума спросили: «Вы 
так интересно рассказываете. В го-
сти принимаете?»

– Принимаем. У нас все идеи рож-
даются вечером на кухне. Однажды 
придумали проект «Неспонтанный 
ужин». Ходим к незнакомым людям 
со своими продуктами и готовим на 
их кухне ужин. Выкладываем в ин-

тернет. Такой отклик! Сразу после 
первого видео. Так что сейчас нас 
приглашают в гости. И вы можете к 
нам приезжать: есть экскурсии, есть 
кировские экскурсоводы, – расска-
зал о проекте Максим Ларионов.

На странице компании – в пос-
те об очередной съемке – фермеры 
написали: во время таких встреч 
«между делом общаемся, находим 
новые точки соприкосновения» и 
«классно проводим время».

– Ну а если копнуть поглубже, в 
основе лежит идея собираться без 
повода. Не дожидаясь красных дат 
в календаре. Собираться с людьми, 
которых ты особо-то и не знаешь. 
Собираться просто так. И мы очень 

рады, что нашлись люди, желающие 
видеть нас у себя в гостях, – отмети-
ли супруги-фермеры из Слободского 
в посте.

– Я об этом не знала, как и о мно-
гих других проектах наших пред-
ставителей семейного предпри-
нимательства. Давайте создадим 
сообщество для встреч семейно-
го бизнеса. У нас же есть женские, 
мужские сообщества, а будет семей-
ного бизнеса, – озвучила идею соос-
нователь сети «Чизкеечных» Надеж-
да Полева.

– Точно будет о чем поговорить, – 
поддержала модератор сессии, руко-
водитель Центра «Познание» Инна 
Вылегжанина. 

ИНИЦИАТИВА

Семейное 
сообщество

РАЗВИТИЕ ПРОЕК ТА

«Полезнямки» 
для поддержки бизнеса



Профессии будущего
На прошедшем в Киро-
ве форуме молодых 
предпринимателей 
федеральный спи-
кер Эдуард Чече-
рин рассказывал о 
профессиях буду-
щего, которые бу-
дут популярны уже 
среди поколения ны-
нешних детей. 

Спикер является экспертом в области инноваци-
онных бизнес-кейсов и успешного их продвижения, 
а также основателем trixter-платформы по поиску ра-
боты для школьников и студентов со встроенным об-
учением и геймификацией. 

Говоря о бизнес-возможностях будущего, эксперт 
поделился своим списком профессий, которые будут 
выбирать следующие поколения. «Бизнес новости» 
приводят его полностью.

- Программист квантовых компьютеров.
- Контролер нейросетей.
- Программист нейроинтерфейсов.
- Кибертехник умных сред.
- ИТ-евангелист.
- Архитектор информационных систем.
- Дизайнер эмоций.
- Продюсер смыслового поля.
- Инфостилист.
- Фактчекер.
- Редактор агрегаторов контента.
- Куратор креативных нейросетей.
- Дизайнер умной рекламы.
- Архитектор трансмедийных продуктов.
- Дизайнер виртуальных миров.
Комментируя список, Эдуард Чечерин рассказал, 

что, к примеру, ИТ-евангелист – это специалист, про-
фессионально занимающийся пропагандой в сфере 
информационных технологий. Архитектор транс-
медийных продуктов займется созданием медиапро-
дуктов в разных медиаформатах, создавая «вселен-
ную» вымышленного мира. А продюсер смыслового 
поля ответит за формирование общей картины мира, 
в соответствии с которой будут строиться подвласт-
ные ему медиапотоки. 

– Сейчас многие профессии могут нам казаться да-
лекими от реальности. Но будущее обычно приходит 
быстрее, чем мы ожидаем, – отметил эксперт.
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Звездный состав «Имперского 
Русского Балета Гедиминаса Та-
ранды» представит на суд зрите-
лей юбилейную постановку «Ле-
бединого озера». «Жемчужине 
балета» и «эталону высокого ис-
кусства» более 
140 лет!

Приезд труп-
пы «Имперского 
балета» – боль-
шое событие, 
ведь артисты в 
России высту-
пают всего два 
месяца в году. Их гастрольный 
график по странам Европы и 
Азии расписан на несколько лет 
вперед, поэтому билеты на по-

становку всегда раскупаются за-
ранее. Как отмечают ценители 
балетного искусства, «Лебединое 
озеро» можно смотреть бессчет-
ное количество раз благодаря 
волшебной музыке, сказочно-

му сюжету и без-
у к о р и з н е н н о й 
игре артистов. 
А еще зрителей, 
которые придут 
2 апреля, впечат-
лят декорации. 
В Киров вместе с 
труппой приедет 
фура с костюма-

ми и реквизитом. Один день сце-
на филармонии не будет по ве-
личию уступать сцене Большого 
театра!

АФИША

Шедевр: в Киров возвращается 
настоящий балет «Лебединое озеро»

0+

ЛЕГЕНДАРНЫЙ СПЕКТАКЛЬ ОТ ИМПЕРСКОГО РУССКОГО БАЛЕТА ГЕДИМИНАСА 
ТАРАНДЫ (МОСКВА) ЖИТЕЛИ УВИДЯТ 2 АПРЕЛЯ 2024 ГОДА В ФИЛАРМОНИИ.

5 фактов про «Лебединое озеро», 
которые вас удивят

 Вдохновением для балета послужила 
местность в Черкасской области , в которой 
водились лебеди. Там Чайковский отдыхал 
несколько дней.

 Билет на премьеру могли приобрести 
только богатые москвичи.

 Первая постановка провалилась. Глубоко 
расстроенный автор заявил, что его оценят, 
но позже, и время произведения еще впере-
ди. Это «позже» наступило через 18 лет.

 Всех мировых лидеров, которые приезжа-
ли в СССР, обязательно водили в Большой 
театр, на сцене которого показывали «Лебе-
диное озеро».

 Майя Плисецкая 30 лет исполняла пар-
тию Одетты-Одиллии на сцене Большого те-
атра.

Мы хотим, чтобы каждый 
человек в России хотя 
бы раз увидел балет 

«Лебединое озеро». 
Народный артист России 

Гедиминас Таранда.

Франшиза на недвижимости

В СМИ стали говорить об 
увеличении НДФЛ с 13% 
до 15% для людей, ко-
торые в год получают 
свыше 1 млн рублей. 
Руководитель компа-
нии «Бухгалтер и Я» 
Татьяна Максимчук в 
эфире радиостанции 
«Киров Град»16+ дала 
свою оценку возмож-
ным нововведениям. 

Эксперт отметила, что российская на-
логовая система очень юна по сравне-
нию с зарубежной, исчисляемой столе-
тиями. В среднем в развитых странах, 
где тоже действует прогрессивная шка-
ла, НДФЛ начинается от 20 до 24%.

– Практика – чем больше ты зараба-
тываешь, тем больше ты платишь нало-
гов государству – нормальная. Россия к 
такому механизму пришла сравнитель-

но недавно, – отметила эксперт.
Теоретически рост НДФЛ на 
2 п.п. распространится на 

граждан, которые в месяц 
получают свыше 83,4 тыс. 
рублей (за год доход соста-
вит 1 млн 800 рублей).

Большинство граждан 
изменение не коснется в 

силу их невысоких доходов.
– Сложно сказать, насколь-

ко для налогоплательщиков по-
вышение на два пункта скажется на их 
жизни. Вернее будет задать вопрос: на-
сколько это критично для сотрудника и 
для работодателя. Потому что если для 
сотрудника это станет критично, то он 
попросит начальство повысить зарпла-
ту. Так как на рынке сейчас дефицит 
кадров и работодатель зависит от со-
трудника, то скорее всего будет офици-
альное повышение зарплаты, – поясни-
ла Максимчук.

Она добавила, что рост фонда оплаты 
труда естественно спровоцирует рост 
цены на товары и услуги. Однако потре-
битель может и не ощутить рост цен на 
товары, так как все страны мира абсо-
лютно всегда живут в условиях инфля-
ции – стоимость того или иного предло-
жения постоянно растет.

– Если бы повышение составило, до-
пустим, 5-10%, было бы критично. Рост 
в два пункта – неприятно, но придется 
привыкнуть: чем больше ты зарабаты-
ваешь, тем больше ты платишь, – акцен-
тировала внимание гость студии.

Если говорить об отраслях, работ-
ников которых в большей степени кос-
нутся возможные изменения, то это 
оборонно-промышленный комплекс и 
IT-сфера. По оценке Татьяны Максим-
чук, работников малого бизнеса в боль-
шинстве своем они не затронут, так как 
для МСБ «такой объем официального 
дохода не характерен».

Основатель и владелец 
агентства «Полезные 
люди» Юрий Паршиков 
в прямом эфире тг-
канала «Бизнес Биз-
несу» рассказал о не-
которых принципах 
построения своего 
бизнеса. 

В 2014 году он основал ком-
панию по недвижимости со стар-
товым капиталом всего 37 тысяч рублей,. 
Сейчас она входит в ТОП-5 крупнейших 
агентств недвижимости, имеет филиалы 
во многих городах России, в том числе и 
в Кирове. «Бизнес новости» отметили не-
сколько важных мыслей эфира.

– Если идти по пути своих конкурен-
тов, то их не обгонишь. Мы выбрали 
свою уникальную дорогу – стали обслу-
живать предпринимателей, которые за-
нимаются сферой недвижимости.

– Обычно риэлтор платит 50% комис-
сии агентству. У нас же фиксированная 

плата плюс возможность поль-
зоваться нашими сервисами. 

Свобода риэлтора распоря-
жаться своими деньгами 
легла в основу нашей фи-
лософии.

– Если хотите заявить 
о себе, обязательно уча-
ствуйте в профессиональ-

ных рейтингах и конкурсах.
– Позиция сильного пред-

принимателя – это рассуждение, 
что я могу дать обществу, чем могу быть 
полезен.

– Несмотря на всю автоматизацию, 
человеку нужен человек. Люди продают 
людям – это важно.

– Когда мы открываем филиал в новом 
городе, устраиваем там масштабный фо-
рум профессионалов, чтобы поделиться 
знаниями. Всегда приезжаю лично. Пока-
зываю этим, что тоже был когда-то про-
стым специалистом, знаю все этапы ра-
боты, чувствую их боли. Главное – знаю, 
как помочь. Людям это откликается.

– Корпоративное обучение – это тренд. 
Мы получили лицензию на образователь-
ную деятельность. Определенно это кон-
курентное преимущество.

– Мы придумали программу 24 шага 
до эталонного риелтора. Также для того, 
чтобы создать сильное сообщество про-
фессионалов, на нашем сайте внедрили 
динамический рейтинг риэлторов. Там 
учитывается множество показателей ак-
тивности. К примеру, является ли специ-
алист самозанятым специалистом, какое 
образование имеет, учитывается количе-
ство сделок. Информация интегрируется 
с налоговой. Так мы формируем рейтинг 
профессионалов своей отрасли.

– Чтобы вырасти, надо мыслить не с 
позиции своей компании, а уровнями от-
расли и рынка в целом. Хочешь глобаль-
ных дел – траться тоже глобально. 

– Многие предприниматели боятся вы-
йти на тот же московский рынок, думая, 
что не потянут его. Это ошибка, столич-
ный рынок достаточно понятный.

Прогрессивная шкала



В связи с тем, что в этот зимний сезон в 
Кировской области количество осад-

ков значительно превысило норму, на тер-
ритории Кировской области ежедневно 
ведет работу снегоуборочная техника об-
ластного предприятия АО «Вятавтодор».

Отметим, дорожниками заблаговременно 
рассматривались вопросы по подготовке к 
прохождению весеннего паводка.

– С приходом плюсовой температуры нач-
нется активное таяние снега, – прокоммен-
тировали сотрудники АО «Вятавтодор». –
Для предупреждения обводнения проез-
жей части и для обеспечения беспрепят-
ственного пропуска талых вод сотрудники 

выполняют комплекс противопаводковых 
мероприятий: отвод талых вод, расчистку 
оголовков и русел водопропускных труб, 
удаление снега, а также формирование во-
допропускных траншей.

Ежедневно на дороги региона выводится 
более 100 единиц техники. Особое внима-
ние дорожники уделяют участкам возмож-
ного подтопления и мерам для предотвра-
щения размыва земляного полотна участков 
автомобильных дорог.

Напомним, что АО «Вятавтодор» является 
основным подрядчиком по содержанию до-
рог в районах области.

В Кировской области продолжаются работы 
по противопаводковым мероприятиям
В «Вятавтодоре» рассказали, как проходит очистка дорог от талого снега.

БЛАГОУС ТРОЙС ТВО

12+  ФГБОУ ВО «Вятский государственный университет».ИНН 4346011035. 16+

Приемная комиссия ВятГУ
� г. Киров, ул. Московская, 36, ауд. 110, 129
� 8 (8332) 74-29-29, 64-89-89
� vk.com/prcom_vyatsu

1100 ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ Учебный корпус №1, 
актовый зал (ул. Московская, 36)

1100 ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ Учебный корпус №1, 
ауд. 128 (ул. Московская, 36)

1100 ИНСТИТУТ БИОЛОГИИ И БИОТЕХНОЛОГИИ Учебный корпус №1, 
ауд. 242 (ул. Московская, 36)

1100 ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И МЕНЕДЖМЕНТА Учебный корпус №14, 
актовый зал (ул. Ленина, 111)

1300 ЮРИДИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ Учебный корпус №13, 
ауд. 110 (ул. Красноармейская, 26)

1300 ИНСТИТУТ ХИМИИ И ЭКОЛОГИИ Учебный корпус №1, 
ауд. 534 (ул. Московская, 36)

1300 ИНСТИТУТ МАТЕМАТИКИ 
И ИНФОРМАЦИОННЫХ СИСТЕМ

Учебный корпус №1, 
ауд. 128 (ул. Московская, 36)

1300 ИНСТИТУТ ГУМАНИТАРНЫХ 
И СОЦИАЛЬНЫХ НАУК

Учебный корпус №14, 
актовый зал (ул. Ленина, 111)

1300 КОЛЛЕДЖ ВЯТГУ Учебный корпус №1, актовый зал 
(ул. Московская, 36)

12+

16++

АБИТУРИЕНТЫ И ИХ РОДИТЕЛИ, ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ 
В ВЯТСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ!

30 МАРТА
День открытых дверей

ПРЕДВАРИТЕЛЬНАЯ
РЕГИСТРАЦИЯ
НА МЕРОПРИЯТИЕ


